
令和３年（2021年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和３年６月 10日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水産行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

(１) 若年層の感染状況を問う 

 

(２) 小学校、中学校の休校の影響と課題を問う 

 

(３) 高齢者へのワクチン接種の状況と課題を

問う 

 

(４) 64 歳以下へのワクチン接種のスケジュー

ルを問う 

 

(５) 情報弱者へのワクチン接種の対応を問う 

 

(６) インターネットや電話予約が難しい人向

けに商業施設に特設窓口を設置して、職員が

補助しながら予約を進めるべきではないか

問う 

 

 

(１) なはまぐろ・水産物の消費拡大についての

取組と課題を問う 

 

(２) 泊魚市場・泊いゆまちの再整備の取組と課

題を問う 

 

 

 曙小学校スクールゾーン委員会から要望がで

ている曙公園沿いの市道への飛び出しを防ぐ、安

全対策について問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１  地 域 の 安

心・安全につ

いて 

 

 

２ （仮称）新

真和志支所複

合施設につい

て 

 

 

３ 「古琉球」

関連施設整備

事業について 

 

 

４ 公園整備に

ついて 

 

 

５ 新型コロナ

ワクチン接種

について 

 仲井真小学校前、歩道橋の現状を伺う 

   

 

 

 

 現在、サウンディング型市場調査を実施してい

るようだが、現在の状況とその調査を踏まえて今

後どのようなスケジュールになるのか伺う 

 

 

 

 地鎮祭も終え、いよいよ建設に向け動き出した

ようだが、課題などは無いか伺う 

 

 

 

 那覇小学校の近隣に、前島中公園があるが公園

の日常管理はどのように行っているか伺う 

 

 

 現在、考えている優先接種の対象者を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

市長の政治姿 

勢について 

 

(１) 令和３年度那覇市避難所標識整備計画に

ついて、令和２年度沖縄観光防災力強化支援

事業費補助金を活用して避難所標識整備計

画の基本設計を委託しているが、今年度の避

難所標識整備計画の状況について伺う 

 

 

(２) 那覇市消防局の救急車が那覇市以外の病

院へ、新型コロナウイルス罹患者及び、その

疑いのある患者の搬送に出場した件数はい

くつあるか伺う 

 

 

(３) 那覇市新型コロナウイルス感染症による

影響調査を元に、那覇市の観光関連産業に対

する支援策等を行ったか、またその効果を検

証したのか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 男女共同参

画行政につい

て 

 

 

 

 

２ コロナワク

チン接種につ

いて 

 

 

３ 市営住宅の

ＡＥＤ設置に

ついて 

 

 

 

 

４ 生理の貧困

について 

 

 

 

 

 

 

５ 100 周年事

業について 

 

 

 

 

 

 

 那覇市は、６月 23 日から 29日までを男女共同

参画週間として、様々な取組を行っている。城間

市長２期目における女性管理職の登用率の推移

について伺う 

 

 

 

 コロナワクチン接種取り扱いへの進捗状況、高

齢者、障がい者への対応について伺う 

 

 

 

 那覇市においては、高齢化が進み独居老人が増

え、孤立死も年間 100件近くも発生している。そ

のような実態を見たとき、市営住宅において、早

急にＡＥＤ設置は必要であると思う。当局の見解

を伺う 

 

 

 コロナ禍で景気が悪化、生活困窮する者におい

ては、生理用品が買えず深刻である。女性や子ど

もの貧困を考えた時、小学校、中学校で無償配布、

及びトイレ等に自由に使える措置が必要である。

現状を伺う 

 

 

 

 2018年（平成 30 年）９月定例会にて 100周年

を記念して小学校区まちづくり協議会を一堂に

会しての大会開催を要望した 

その開催に新市民会館（なはーと）、セルラー

スタジアム那覇等を利用してはどうかと提言し

た。その後、どのように検討されたか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間 綾 乃 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

公園行政につ 

いて 

 

 

 

 

(１) 松山公園内にある至聖廟について以下伺う 

   

  ① 去る 2 月 24 日の最高裁判所の判決が出

た至聖廟の争点とこれまでの経緯につい

て伺う 

 

  ② 最高裁判所の判決後の対応について伺う 

 

  ③ 公園使用料の請求額について伺う 

 

 

 

(２) 新都心公園多目的広場（スポーツ施設）に

ついて 

 

  ① 施設の怪我や事故の際の応急処置を必

要とする場合の備えはあるか伺う 

 

  ② 炎天下において長時間におけるスポー

ツは熱中症の危険性が高く又、雨天時も逃

げ場がない。雨よけ、日よけとなる設備整

備が必要だと考えるが見解を伺う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 金 城 眞 德 

(  ニ ラ イ  ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 下水道行政

について 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 県道 29 号線龍潭通りの道路拡幅整備の進

捗状況を伺う 

  

(２) 県道 241 号線昭和橋の架け替え工事の進

捗状況を伺う  

 

 

 

 石嶺町浸水軽減貯留施設の進捗状況を伺う 

   

 

  

 

久場川公園の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

コミュニティ・スクール（熟議）の取組につい 

て伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 
 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍で

の商業支援に

ついて 

 

 

 

 

２ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

４ 首里城再建

に伴う首里の

まちづくりに

ついて 

 

 

５ 協働による

まちづくりに

ついて 

新型コロナウイルス対応の補助メニューが国

や県などから多く出ているが、市民に十分に周知

がされていないのではないか。市民に身近な基礎

自治体が橋渡し役となり、しっかり市民に周知す

るべきである。見解を問う 

 

 

ライブ配信やオンライン講座など、感染症拡大

を防ぎながら活動する方法が模索されている。し

かし会場によっては一回の配信のために数か月

前からの予約でインターネット回線の工事をし

なければならないなど実践へのハードルは高い。

文化を守る観点から、公共施設のインターネット

回線を充実させるべきであると考える。以下問う 

 

(１) 公共施設のインターネット光回線の整備

状況を問う 

 

(２) 建設中のなはーとのインターネット環境

の計画について 

 

 

なはＭＡＰに道路の破損情報などを市民が投

稿し、市が対応、報告を行う機能がある。その周

知と活用について、現状と課題と今後の取組を問う 

 

 

沖縄県の首里城復興基本計画が策定された。計

画中、歴史の継承と資産としての活用の項目で、

那覇市に期待される役割が記されている。本市の

対応を問う 

 

 

なは市民活動支援センターの指定管理者制度

の再導入についての検討状況を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍の

保健所行政に

ついて 

 

 

２ コロナ禍の

介護行政につ

いて 

 

 

３ 加害者が被

害者を監視す

る、土地利用

規制法案につ

いて 

 

 

 

４ コロナ禍の

救急隊の整備

について 

 

 

５ 福祉行政に

ついて 

 

 

６月 10 日現在のワクチン接種の取組と予約状

況について問う 

 

 

 

介護入所施設における、コロナ陽性者が発生し

た場合の対応について、見解と取組を問う 

 

 

 

(１) 憲法の平和主義や基本的人権を踏みにじ

る違憲立法であり、廃案にすべきである。見

解を問う 

 

(２) 区画整理事業(金城、高良宇栄原、具志宮

城)の概要について問う 

 

 

救急車の出動件数の推移について問う 

 

 

 

 

ワイド車いすの公共施設への配備について、見

解を問う 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年６月 10 日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 糸 数 昌 洋 

（公明党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

ワクチン接種

事業について 

 

 

 

 

２ 障がい福祉

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

(１) 「基礎疾患を有する方」への接種案内及び

予約体制を問う 

 

(２) 視覚障がい者への接種案内と予約体制を

問う 

 

 

(１) 視覚障がい者への意思疎通支援事業「代

筆・代読支援」の実施状況について問う 

 

(２) 今年３月に厚生労働省障害保健福祉部長

より通知された「雇用施策との連携による重

度障害者等就労支援特別事業の実施につい

て」の概要を問う 

 

 

(１) 待機児童対策の進捗を問う 

 

(２) 幼保無償化の対象外となる施設及び児童

の状況について問う 

 

(３) 「保育要件」の拡大緩和について当局の見

解を問う 

 

 

 「公園協議会の設置による漫湖公園活性化事

業」の進捗状況を問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


